



# 言問小だより

11月号 令和6年10月31日

ホームページ

URL:<http://www.sumida.ed.jp/kototoicho/>

墨田区立言問小学校

校長 中嶋 保徳

郵便番号 131-0033

墨田区向島 5-40-14

電話番号 3625-0315

FAX番号 3625-2156

## ひびかせ きらめけ わたしたちのハーモニー

校長 中嶋 保徳

先日の運動会には、多くの保護者、地域の方々に参観にお越しいただき、誠にありがとうございました。運動会当日は、前日からの雨の影響でグラウンドのコンディションが回復せず、急遽、変更プログラムでの実施となってしまいました。連絡が遅くなる等、ご迷惑をおかけしてしまいました。誠に申し訳ございませんでした。運動会当日は、開式後は、天気予報通りの暑さもあり、子供たちの体力も心配されましたが、皆様の温かいご声援をいただき、練習の成果を存分に発揮できたことと思います。

運動会が終わったばかりではありますが、今月の30日（土）は音楽会となります。（29日は児童鑑賞日となります。）今年度の音楽会のスローガンは「ひびかせ きらめけ わたしたちのハーモニー」です。

スローガンにも出てきます、「ハーモニー」という言葉を辞書で調べてみますと、「調和」あるいは「音楽の和声」と出てきます。かみ砕いて言うと「たくさん物どうしの関係がうまくいっていること」という意味になると思います。「ハーモニー」の語源は諸説あるのですが、ギリシャ語を語源とする説もあるそうです。昔のギリシャの人は、夜空にたくさんの星が、たがいにぶつかりもしないで動いているのはとても不思議だと思ったそうです。そんな星々の動きなど広い宇宙をひとつにまとめている、その不思議な力を「ハルモニア」、つまり「ハーモニー」と呼んだということです。

音楽の世界では、この「ハーモニー」が大切と言われます。一つの曲の中には、たくさんの声、音色やメロディーパートを想定して作られています。また、音楽を演奏するためには、たくさんの楽器や人が必要です。もし、いろいろな音がむちゃくちゃに鳴り出したり、演奏する人たちが自分勝手に演奏しはじめたりしたら、どうなってしまうのでしょうか？一つ一つの音がたとえきれいでも、まとまった一つの曲には聞こえないはずで、演奏している人も、聞いている人も心地よさを感じることはできないと思います。そこで大切になるのが「ハーモニー」ということになります。大勢の友達といっしょに歌い、演奏する音楽会では、自分の声や音色を高めるのはもちろん、友達の声や音色を感じ取り生かしていこうとする「心」も大切になると思います。まだ、練習の序盤ということで今は自分のパートを高めています。それが一段落したら、今度は「ハーモニーづくり」。お互いを感じ合い、一人一人の良さ生かして曲を完成させていきます。本番では、演奏の技能だけでなく、一つになったみんなの「ハーモニー」も感じ取ってもらえればと思います。

「最高の音楽会」は演奏者だけがハーモニーを披露すれば良いかというそうではないと思います。不思議なことに、舞台の上の演奏者がどんなに上手に弾いていても、素敵なハーモニーを響かせても最高の音楽会はならない気がします。会場にいる皆さんとともに「心のハーモニー」を作ることによって最高の音楽会ができあがります。「ハーモニー」は、演奏の音や歌だけでなく、会場にいる全ての人の心の中にも生まれます。「心のハーモニー」は、演奏者の聞いている人の心に素敵な音を届けたい、観衆の演奏している人の音や声を心で受け止めたい。そんな、お互い思いが重なり合うことでできあがります。その時「最高の音楽会」が完成します。

ぜひ、子供たちの思いがいっぱいこもった、本校の「最高の音楽会」にお越しください。

# 11月の行事予定

日	曜	予定あ
1	金	委員会
2	土	
3	日	文化の日
4	月	振替休日
5	火	【5時間授業】全校朝会
6	水	【4時間授業】
7	木	全校朝会 学校公開始
8	金	【5時間授業】 学校公開終 (漢字検定) 薬物乱用防止教室6年
9	土	
10	日	GOGO こととい
11	月	地域美化活動4-1 避難訓練 アタック
12	火	読みきかせ 連合音楽会5, 6年
13	水	4時間授業 (5年生5時間)
14	木	社会科見学4年 言問塾
15	金	音楽朝会 クラブ 歯科検診 レインボー活動
16	土	
17	日	
18	月	全校朝会 社会科見学3年 挨拶運動4年 墨中出前授業6年 アタック2, 4年
19	火	読みきかせ
20	水	4時間授業 (3年生5時間)
21	木	音楽朝会 言問塾
22	金	長縄記録会 全校音楽特別授業
23	土	勤労感謝の日
24	日	
25	月	
26	火	読みきかせ
27	水	
28	木	音楽朝会 【5時間授業】
29	金	【5時間授業】 音楽会 (児童鑑賞)
30	土	【5時間授業】 給食あり 音楽会 (保護者鑑賞)

## ハートフルコンサート

### 音楽専科

10月27日(日)に墨田中学校にて、地域の学校が集い演奏し合う「ハートフルコンサート」が行われました。言問小からは6年生の有志10名で結成した「お箏に親しもうの会」が出演しました。「春の小川」と「もみじ」を堂々と演奏する姿は頼もしかったです。音楽会でも演奏しますので、保護者の皆様、ぜひ聴きにいらしてください。



## 運動会

### 体育部

今年度は、「言問一丸！ベストをつくして最高の運動会」のスローガンもと、運動会に向けて一生懸命練習を重ねてきました。運動会は、同学年、他学年が一体となって踊りを表現する、普段味わうことができない学校での貴重な体験です。練習では、上学年が下学年に動きのポイントを教えたり、友達同士で励まし合ったりしている姿がたくさん見られ、子供たちの成長を感じることができました。

当日は、これまで練習してきたことを子供たち一人一人が精いっぱい表現し、楽しんでいました。保護者の皆様の温かい声や、子供たちの応援や励ましの声が響き渡り、全力で取り組む子供たちに勇気を与えてくれました。

今年度もたくさんの方にご参観いただきました。PTAの方々、おやじの会の方々には、多くのご協力をいただきました。保護者の皆様、地域の皆様をはじめ、様々な方の支えによって無事に運動会を終えられたことに感謝申し上げます。



## 道徳地区公開講座

### 道徳部

9月28日(土)に、道徳地区公開講座が行われました。

2校時は、全学級で道徳の授業を実施しました。道徳では、教材からの学びを通して、児童一人一人がこれまでの自分を見つめ、自己の生き方についての考えを深めることのできる授業を目指しています。

3校時は、動物愛護の活動をされている「アイドッグレスキュー隊」のスタッフの方を講師に迎え、「動物と共に生きていく世の中をつくる」をテーマにお話を伺いました。行き場のないたくさんの犬の保護について現状を知り、命の大切さを学びました。殺処分ゼロに向かい尽力されているスタッフの皆さんの活動の内容を聞いたり、実際に保護されている犬に触れたりすることができ、命の尊さを学ぶ、貴重な体験となりました。公開授業や講演会に多数ご参観くださり、誠にありがとうございました。



## 11月の生活目標

落ち着いて学習しよう 友達のよさをみつけよう